
Protokoll des Ratstreffens am 08.12.18

Anwesend: Melvin, Mo, Christian, Anaïs, Jonas F., Toni, Jonas K., Lennart,  Jonathan

Entschuldigt: Maha, Jule, Jenny, Gabriel, Sohrab

Fehlend: Luzie, Lexi, Marius, Vinz, Yasmin

Gäste: Fine, Theo, Shania

Protokoll: Toni

Moderation: Christian

TOP 0: Tagesordnung 

TOP 1: Beschlussfähigkeit

TOP 2: Aufgabenverteilung vom 23.11.

TOP 3: Berichte von Veranstaltungen (siehe Sitzungsmappe)

TOP 4: Antrag Jugendfonds EGAL-Adventskalender und aktueller Stand

TOP 5: Krakau-Fahrt

TOP 6: Stand Lastenrad & Hochbeete

TOP 7: Beschluss Werbematerial

TOP 8: Abstimmung Zubehör Lastenrad

TOP 9: Auswertung JuKon

TOP 10: Creative Change

TOP 11: Filmangebot von Stefan

TOP 12: Änderung Satzung

TOP 13: Abwahl/Neuwahl Sprecher*innen

TOP 14: Beitrag zum PfD-Jahresbericht

TOP 15: Orga JuFo-Wichteln

TOP 16: Positionspapiere (Gendering, Selbstverständnis, Ziele etc.)

TOP 17: Aktuelles, Terminliches, Sonstiges, Feedback

TOP 18: Aufgaben

TOP 19: Schlusswort

TOP 1: Beschlussfähigkeit

Es sind 9 von 19 Sprecher*innen anwesend, daher liegt keine Beschlussfähigkeit vor.



TOP 2: Aufgabenverteilung vom 23.11.

Es wurden einige Aufgaben erledigt, die noch offenen werden unter TOP 19 erneut 
aufgeführt.

TOP 3: Berichte von Veranstaltungen

 Diskussionsveranstaltung Verkehr

 Die derzeitigen Planungen wurden von der Stadtverwaltung erläutert, dabei 
wurde insbesondere der Kreisverkehr Bahnhofstraße/Poststraße vorgestellt.

 Weiterhin wurden Stellungnahmen vom ADFC, IGF/IGZ/WSM/MiF und dem 
Jugendforum abgegeben.

 Es folgte mehrere Fragerunden, dabei wurde auch die Thematik 
Fußgänger*innenzone mehrfach angesprochen und mit Applaus begleitet.

 Begleitausschuss der PfD

 Vier Projektanträge wurden angenommen (Rapklusion, Foodsaving, 
Regenbogencafé, WiF-Taschen).

 Es wurden Stundenaufstockungen für Stefan Settels (von 27 auf 30) und 
Lennart (von 5 auf 10) diskutiert, die – sobald konkrete Zahlen vorliegen – 
beschlossen werden sollen.

 Der Hochbeete-Antrag wurde vorgestellt und diskutiert, Fragen der Sicherheit
und der Mobilität wurden angesprochen und sollen noch geklärt werden.

 Stadtverordnetenversammlung

 Die JuFo-Postkarten kamen gut an. Günter Chodzinski schenkte uns den BISF-
Kalender für 2019.

 Hauptsächlich wurde eine längere Debatte zum Haushalt 2019 geführt, an 
deren Ende 11 Änderungsanträge der FDP-Fraktion in die Ausschüsse 
überwiesen wurden, darunter einer, der Maßnahmen zur Angebotsschaffung für
Jugendliche im hinteren Gutspark vorsah.

TOP 4: Antrag Jugendfonds: EGAL-Adventskalender und aktueller Stand

Die Ausgaben für den EGAL-Adventskalender werden erneut diskutiert, die Kosten 
sollen angehoben werden. Beschlossen werden folgende Änderungen:

Es wird kein Sonnenschirm gekauft, ebenso keine kleinen Palmen und keine 
Schaummaschine. Auf dem Plan stehen 6 Liegestühle, 3 große Palmen, 
Fingermalfarben, 50 Wasserbälle, eine teure Seifenblasenmaschine, Deko, Sand und 
Backzutaten. Die Gesamtsumme beträgt somit neu 1105,00 € .

Antrag Preis ja/nein/Enthaltung

EGAL-Adventskalender 1105,00 € 10/1/0 (inkl. 2 Online-
Stimmen)



TOP 5: Krakau-Fahrt

Interessiert an der von Jonas K. vorgestellten Krakau-Fahrt, die von zwei Mitgliedern 
des Jugendforums begleitet werden soll, sind Mo, Jonas K. und ggf. Maha. Über eine 
finanzielle Förderung der Begleiter*innen soll auf einer zukünftigen Sitzung 
abgestimmt werden.

TOP 6: Stand Lastenrad & Hochbeete

Der Lastenradantrag ist durch und das Lastenrad wird voraussichtlich im Januar 
kommen. Der Hochbeete-Antrag wird wohl erst im Februar zur Abstimmung gestellt.

TOP 7: Beschluss Werbematerial

Lennart stellt die Entwürfe für Banner, Dropflags und Sticker vor. Diese wurden kurz 
diskutiert, die gewünschten Änderungen sollen noch ins Design eingebracht werden 
(Banner: 2. Variante mit Schrift kleiner und Fuchs größer, Sticker: Hintergrund 
einfarbig blau, Jugendforum soll über dem Fuchs stehen).

TOP 8: Abstimmung Zubehör Lastenrad

Es wird noch Zubehör für das Lastenrad benötigt (Reparaturkit 9 €, Werkzeugset 25 
€, Pumpe 30 €, kleine Tasche fürs Fahrrad 30 €). Das Geld dafür soll aus dem 
Jugendfonds entnommen werden.

Antrag Preis ja/nein/Enthaltung

Lastenrad-Zubehör 90,00 € 11/0/0 (inkl. 2 Online-
Stimmen)

TOP 9: Auswertung JuKon

Die JuKon wird kurz ausgewertet: Es waren zu wenig Leute, vor allem zu wenig neue 
Leute anwesend. Es werden eine bessere Bekanntmachung und mehr Werbung 
benötigt. Zudem war die Runde auch wenig produktiv. Für die nächste JuKon sollen 
Briefe verschickt werden.

Ein weiteres Auswertungstreffen wird angeregt.

TOP 10: Creative Change

Creative Change ist ein Workshop, der an Schulen durchgeführt wird und 
gesellschaftliches und politisches Engagement thematisiert. Es wird angeregt, diesen 
an Schulen durchführen zu lassen, ggf. mit Einbindung des JuFos.

TOP 11: Filmangebot von Stefan

Es liegt ein Angebot für einen Film zur Shoah-Thematik vor. Dieser soll vorrangig 
Jugendlichen gezeigt werden. Interesse dafür, es eine JuFo-Veranstaltung werden zu 
lassen, besteht.



→ Antonia Trümpler und Jonas Karbaum verlassen die Sitzung. Felix stößt hinzu.

TOP 12: Änderung Satzung

Die Satzung soll geändert werden, dazu macht sich Jonathan zum nächsten Mal 
Gedanken.

TOP 13: Abwahl/Neuwahl Sprecher*innen

Unzuverlässige Sprecher*innen sollen bei der nächsten Sitzung ab-, interessierte 
Jugendliche ggf. neugewählt werden. (Anm. d. Pr.: Auch Wahlverhalten verändern!)

TOP 14: Beitrag zum PfD-Jahresbericht

Jonathan schreibt einen Beitrag für den Jahresbericht der Partnerschaft für 
Demokratie.

TOP 15: Orga JuFo-Wichteln

Terminvorschläge für die Auflösung des Wichtelns sind der 17.12., der 19.12., und der
23.12. Ein Termin wird nicht festgelegt.

TOP 16: Positionspapiere (Gendering, Selbstverständnis, Ziele etc.)

In Zukunft sollen Positionspapiere überarbeitet bzw. neu verfasst werden.

TOP 17: Aktuelles, Terminliches, Sonstiges, Feedback

Termine in der nächsten Zeit sind auf Trello zu finden.

TOP 18: Aufgaben

Was? Bis wann? Wer?
Seifenblasendinger beschaffen 22.12. alle

Kunstlehrer*innen ansprechen ASAP alle

Überarbeitung des Partykonzeptes vornehmen ASAP alle

bei Yasmins Onkel nachfragen ASAP Yasmin

Video World checken ASAP Gabriel

Buchhandlung und alte Tanzschule checken ASAP Anaïs
Bäumchen checken ASAP Christian (+ x)
Flyer in Geschäften etc. auffrischen ASAP Gabriel
mit Ullaa sprechen wegen Mikrowelle ASAP Lennart
edem Jugendamt einen Termin vorschlagen ASAP Mo
JuFo im VvBG vorstellen ASAP Anaïs, Toni
Photos für die Website fertigstellen ASAP Lennart



TOP 19: Schlusswort

Es nervt, dass ständig Leute die Sitzung verlassen.


